

DEPECHE AFP Rédigé le 2025-07-15

Un syndicat de restaurateurs s'inquiète de la suppression de deux jours fériés

Le Groupement des Hôtelleries et Restaurations de France (GHR), représentant 15.000 établissements, a vivement critiqué mardi la suppression de deux jours fériés envisagée par le Premier ministre François Bayrou.

Le GHR "s'oppose fermement à cette décision, qui touche de plein fouet un secteur qui travaille précisément ces jours", écrit dans un communiqué l'une des principales organisations patronales du secteur de l'hôtellerie restauration.

Ces deux jours fériés "représentent un surcroît moyen de +25% de chiffre d'affaires dans la restauration, et génèrent jusqu'à 200 millions d'euros de recettes globales", complète l'organisation.

Dans le cadre des mesures drastiques présentées mardi pour réduire le déficit public et faire 43,8 milliards d'euros d'économies en 2026, le chef du gouvernement a proposé la suppression de deux jours fériés.

M. Bayrou a cité comme exemples le "lundi de Pâques" et "le 8-Mai" tout en se disant "prêt à en accepter ou en examiner d'autres".

"Le lundi de Pâques n'a aucune signification religieuse", a relevé le chef du gouvernement. Quant au mois de mai, il est "devenu un véritable gruyère, où l'on saute de ponts en viaducs de congés", selon lui.

"Pour les cafés, les hôtels et les restaurants, ce ne sont pas des jours chômés, mais bien des journées clés d'activité et de fréquentation (tourisme, week-ends prolongés, repas familiaux...)", écrit le GHR.

"La suppression de deux jours fériés, c'est l'assurance d'accueillir moins de clients", a déploré la présidente du GHR Catherine Quérard, citée dans le communiqué.

Son organisation souhaite désormais "qu'une concertation soit engagée immédiatement avec les branches professionnelles" et que les "spécificités" des entreprises de son secteur soient prises en compte.